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Marcel: “2025 no tiene por 
qué ser un año de menos 
crecimiento que el 2024” 
Sobre el cálculo de los ingresos fiscales, dijo que “se 
detectó problemas en la mecánica como inercial con la 
cual se calcula la recaudación del impuesto a la renta”. 

EMILIANO CARRIZO 

—El ministro de Hacienda, Mario Marcel, se 

mostró optimista respecto al crecimiento de 

Chile para este año. El secretario de Estado 

justificó su buen ánimo en el positivo cierre 

del año pasado, tras el salto del Índice Men- 

sual de Actividad Económica (Imacec) enun 

6,6% en diciembre, y sus proyecciones para 

2025. “El 2024 fue un año de crecimiento en 

la economía. Quizá no será lo que uno qui- 

siera, por eso discutimos tanto sobre creci- 

miento a largo plazo, pero ha sido un año en 

quela economía creció por sobre estas cifras 

de crecimiento tendencial o potencial que 

muchas veces se citan”, dijo en entrevista con 

radio Duna. 

En esa línea, el ministro Marcel estimó que, 

“el 2025 no tiene por qué ser un año de me- 

nos crecimiento que el 2024. O sea, si mira- 

mos solamente los proyectos de inversión 

que están programados para el 2025, hay un 

incremento bien significativo”. 

“Hay muchos proyectos que van a empezar 

este año, sobre todo proyectos mineros y 

energéticos. Entonces, eso ayuda a darle más 

combustible a la economía”, agregó. 

Además, el ministro de Hacienda espera me- 

jores condiciones financieras en 2025. “Lo 

otro importante que debería ocurrir, algo 

que tenemos que ver, es que las condiciones 

financieras se vayan volviendo menos restric- 

tivas que las que hemos tenido hasta ahora, 

(...) con nulo crecimiento del crédito, con ta- 

sas de interés altas. Eso también afecta a la 

economía. O sea, el que hayamos crecido 

2,5% en esas circunstancias, yo creo que es 

bastante meritorio”, comentó. 

En su análisis, el ministro Marcel resaltó que 

la exposición directa de Chile a las políticas 

arancelarias que impulsa Estados Unidos es 

bajo, al tener un déficit comercial con la su- 

perpotencia y que China no tiene un rol pro- 

tagonista como inversionista en Chile, entre 

otros temas. 

Sin embargo, no descartó que Chile pueda 

sufrir los efectos indirectos de una escalada 

de una guerra comercial. 

En materia fiscal, respecto de las cifras de 

un déficit mayor a lo previsto en 2024, el se- 

cretario de Estado no desconoció el desajus- 

te, pero destacó que pudo haber sido mayor. 

“Por algo hicimos recortes importantes de 

gastos. Afortunadamente también tuvimos un 

mejor comportamiento de la recaudación 

tributaria en minería y en IVA, y todavíanos 

va a quedar una parte importante de ese tra- 

bajo para hacer en el 2025, manifestó. 

Sobre las razones de este desajuste, el mi- 

nistro apuntó a la diferencia de lo que se es- 

timaba recaudar por la Operación Renta 

2024. ”En lo que hemos estado dedicados es 

a identificar por qué se produjo esa diferen- 

ciaenel cálculo de la Operación Renta. En las 

últimas semanas se ha estado incluso traba- 

jando con el Fondo Monetario, que le pedi- 

mos que nos apoyara en este tema, y efecti- 

vamente se detectó problemas enla mecáni- 

ca como inercial con la cual se calcula la 

recaudación del impuesto a la renta”. 

En esa línea, explicó que “entre el 2019 y el 

2022 hubotresoleadas de modificaciones tri- 

butarias”, juntándose 50 de ellas. “Se daba 

por válido el informe financiero, pero resul- 

ta que, en la realidad, las cosas no necesaria- 

mente eran como decían los informesfinan- 

cieros”, comentó.Q   

Presidenta de la CPC por 
posible disminución del 
impuesto corporativo a 
24%: "Ahora queremos 
conocer el detalle” 
Susana Jiménez, timonel del gran empresariado, celebró 
que el ministro Marcel se abrió a la posibilidad de bajar 
el impuesto a la renta de primera categoría a dicho nivel, 
sin embargo dijo que quieren conocer el detalle y las vías 
de compensación de la recaudación fiscal. 

SADHA RUMIE 

La presidenta de la Confederación de la 

Producción y del Comercio (CPC), Susana 

Jiménez, estuvo este miércoles en “Desde 

la redacción” de La Tercera para hablar 

sobre el actual contexto económico, y en 

particular el tributario, a propósito de que 

el ministro de Hacienda, Mario Marcel, se 

mostró disponible a que el impuesto a la 

renta de primera categoría, que grava las 

rentas de las empresas, baje a 24%. 

La timonel del gran empresariado cele- 

bró que se esté llegando a un consenso, 

porque señaló que actualmente “las tasas 

de impuestos a las empresas en Chile son 

elevadas, de 27%. El promedio de la Ocde 

está más cerca del 23% y estamos hablan- 

do del promedio, ni siquiera de las tasas 

delos países que han sido los más rápidos 

en crecer y desarrollarse y que son inclu- 

so más bajas”. 

Jiménez señaló que pensar en una baja 

a 26% o 25% de ese tributo “la verdad es 

que no mueve la aguja”. Respecto a llevar 

la tasa de ese impuesto a 24%, enfatizó que 

“ahora, por supuesto, necesitamos cono- 

cer los detalles. El ministro ha sido enfá- 

tico en decir que esto tiene que ser com- 

pensado, porque no hay holguras fiscales, 

y esto eventualmente puede mermar la re- 

caudación fiscal”. 

Sobre dicha compensación, la presiden- 

ta de la CPC señaló que “nosotros cuando 

hicimos esta propuesta, era con una com- 

pensación a través de impuestos a los di- 

videndos, quees una compensación par- 

cial, pero que también es el impulso que 

genera una mayor competitividad tribu- 

taria y de crecimiento económico, que 

también redundan en mayor recauda- 

ción”. 

Sobre lo mismo, sostuvo que compensar 

por medio de elevar el impuesto a las per- 

sonas no tiene mucha cabida en nuestra 

economía y que “la compensación que 

hay que buscar tiene que ser ojalá por 

otras vías. Creo que una es el impuesto a 

la primera distribución y también confiar 

en que tiene que haber un shock de cam- 

bio de expectativas para que el impulso 

económico entregue lo demás”. 

“En el pasado, el 80% de la mayor recau- 

dación ha sido por mayor crecimiento y no 

por alzas tributarias”, planteó Jiménez, 

que a lo largo de la entrevista recalcó en 

la necesidad de conocer los detalles. “Ce- 

lebramos el titular, ahora queremos cono- 

cer el detalle”, indicó. 

GASTO FISCAL 

Además de la lectura positiva que Jimé- 

nez hizo de los dichos de Marcel, también 

señaló la necesidad de optimizar y hacer 

más eficiente el gasto público de servicios 

O programas sociales que no tienen una 

evaluación positiva. “Tenemos un gasto 

fiscal elevado, tenemos una serie de situa- 

ciones en las que no se están cuidando bien 

los fondos públicos. Estoy pensando en las 

evasiones del transporte público, licencia 

médicas”. 

“Acá hay que mantener la recaudación, 

pero hay que hacer un esfuerzo desde el 

punto de vista de gastos, más en el esce- 

nario que hemos visto de errores de pro- 

yección significativo que ha tenido la Di- 

rección de Presupuestos (Dipres)”, recal- 

có la presidenta de la CPC. 

Criticó que “en algún minuto eso se hizo 

cuando se empezó a hablar del tema fis- 

cal y a mí me parece que haber dicho que 

se podía eficientar en un 0,5% el gasto, a 

cualquier privado que le dicen eso cam- 

bia su tono. Siempre hay más espacio para 

ser más eficiente u optimizar los procesos, 

y cuidar los recursos que son de todos los 

chilenos”. 

Jiménez también cuestionó que cuando 

hay períodos electorales “no puede ser 

que cada promesa y propuestas presiden- 

ciales vayan acompañadas de alzas de im- 

puestos. Lo hemos visto demasiado recu- 

rrentemente en los últimos años, sinem- 

bargo nadie está mirando en cómo estamos 

gastando esos recursos públicos y si lo es- 

tamos haciendo de la mejor manera”.Q
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